

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Viernes 9 de Mayo de 1919

Núm. 3.076

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Una visita al Gobernador

Numerosa y distinguida representación de las entidades católicas «Centro de Defensa Social», «Círculo de Obreros Católicos», «Congregación Mariana de Jóvenes», «Círculo Tradicionalista», «Juventud Integrada», «Señales Católicas», «Patronato Obrero», «Juventud Seráfica», «Antiguos Exploradores» y «Juventud Antoniana», compuesta de los respectivos presidentes y otros miembros de las Juntas directivas, estuvo ayer en el Gobierno civil para felicitar al señor don Ubaldo de Rivas por su enérgica actitud en materia de represión del juego y de la pornografía, y para encarecerle que evite, a todo trance, las intolerables coacciones que ejercen las modistas de la Casa del Pueblo, garantizando, como es debido, la libertad del trabajo.

Habló, en nombre de los comisionados, el respetable presidente del «Centro de Defensa Social», don Jaime de Oleza, quien declaró los sentimientos y deseos antedichos, manifestando la creencia de que nuestra digna autoridad civil proseguirá en el camino emprendido con tanto aplauso de la opinión sensata.

El señor de Rivas, gratamente impresionado por la significación y calidad de la adhesión, la agradeció vivamente, y dió la seguridad de que continuaría sin contemplaciones su campaña y ampararía decididamente la absoluta libertad del trabajo, cueste lo que cueste.

Los comisionados (que aprovecharon la oportunidad para dar su pésame al Gobernador por el fallecimiento de su señor hermano) salieron muy complacidos de la visita y con la firme esperanza de que el señor de Rivas será fiel mantenedor de la pública moralidad y de la libertad de quienes no quieren hipotecar la suya a los directores de la Casa del Pueblo.

Nosotros también lo esperamos confiadamente.

Concurso de ganado

Hemos recibido las siguientes líneas: «Tendrá lugar en La Puebla el domingo día 18 del corriente mes, a las once de la mañana, de los hijos de sementales del Estado».

Observaciones

- 1.º El ganado será presentado por sus respectivos dueños.
 - 2.º Los potros y potrancas recién nacidos se presentarán con sus madres formando un lote y circulando en primer orden.
 - 3.º Presentación de los productos de uno, dos, tres y cuatro años, formando otro lote entre los de cada edad y circulando por orden de edades.
 - 4.º Todos deben presentarse marcados con hierro del Estado y acompañados del certificado de origen.
 - 5.º De los ejemplares elegidos en cada lote serán examinados por los veterinarios nombrados para dicho acto los que manifestarán a la Junta organizadora los que son merecedores al premio.
 - 6.º Los premios se entregarán cuando la Junta disponga. Suplicando a todos los ganaderos y propietarios de productos de los mencionados sementales del Estado se presenten a la hora anunciada a fin de poder optar a los premios que el Ayuntamiento ha dispuesto conceder y se repartirán a los mejores ejemplares.
- La Puebla 8 Mayo de 1919.—El jefe de parada, Juan Alarcón.

El laúd

«Santo Cristo»

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto el laúd «Santo Cristo», que, como saben nuestros lectores, fué llevado por fuerte temporal al puerto de Bugía (Africa).

Según noticias, para realizar este viaje tuvo que ir un patrón de Mahón a dicho punto, para conducir el laúd a Palma, pues el patrón que antes lo mandaba no quiso realizar el viaje en la referida embarcación.

El «Santo Cristo» a causa del fuerte viento, quedó con todo el velamen destruido. El día 5 del actual salió del referido puerto, habiendo empleado en la travesía cuatro días.

Asociación de Obreras de San José

El Rdo. Director y la Junta directiva de dicha Asociación nos han invitado—atención que agradecemos—a la misa de Comunión que se celebrará el domingo próximo, día 11, en honor del Patriarca San José, en el Oratorio de Nuestra Señora de los Angeles (Clastro de San Francisco), a las ocho de la mañana.

En ella celebrarán su primera Comunión

las niñas de la escuela de dicha Asociación, las cuales serán acompañadas por niñas de familias protectoras de la casa.

Por la tarde, a las seis y media, en el lugar que ocupa dicha Asociación, (Campana, 9), se celebrará la acostumbrada reunión general.

Las pláticas están a cargo del M. I. señor don Nadal Garau y del Rdo. Sr. don Pedro Quetglas, Pbro.

Después de la función de la tarde, se obsequiará a las niñas de primera Comunión con un modesto lunch.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia para cada uno de los mencionados actos.

De Campanet

El próximo domingo se celebrará en esta villa la popular fiesta dedicada al glorioso mártir San Victoriano.

Por los preparativos que se están celebrando puede decirse que en este año reverirá la fiesta solemnidad extraordinaria: se estrenará para la iglesia una coladura completa de riquísimos damascos, terciopelo y seda, construída bajo la inteligente dirección de persona competentísima en este arte; en la misa mayor predicará el elocuente orador sagrado don Jaime Sastre y por la tarde se celebrará baile al estilo del país, tomando parte la banda de música de esta población.

Campanet, 8 de Mayo.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha entrado en este puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante.

Salidas

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media está despachado el vapor «Rey Jaime II», para Barcelona.

Buques esperados

Mañana debe llegar a nuestro puerto el vapor «Rey Jaime I».

Esta tarde debe estar de regreso a nuestro puerto el vaporcito correo de Cabrera.

De Inca

Talleres de Caridad de Santa Rita.—Tómbola

Solemne fiesta que la asociación de los Talleres de caridad de Santa Rita dedican a su patrona en el día de la fundación de su Roperio, que se celebrará el día 11 del corriente en la Parroquial Iglesia de Santa María la Mayor.

Por la mañana, a las 7 y media, misa de Comunión general con plática para las señoras Obreras y Protectoras y demás personas devotas de S. Rita, Abogada de imposibles, y protectora contra toda enfermedad contagiosa.

A las 10, Misa cantada con sermón por el elocuente orador sagrado Rdo. P. Felipe Sánchez O. S. A.

Por la tarde, a las 4 y media, bendición del Taller en el Convento de religiosas de S. Vicente de Paul y acto seguido apertura de la Tómbola en el Círculo de Obreros Católicos.

Este último acto estará amenizado por una banda de música.

La tómbola continuará abierta todos los días laborables de 8 a 10 noche.

Teatrales

Principal

Anoche se despidió la Compañía de comedia que, bajo la dirección de don Ricardo Güell, ha actuado en el coliseo de la plaza de Weyler.

Asistió a la función numeroso público, que tributó a los artistas cariñosos despedida.

El 7 del próximo Junio debutará en el Principal la compañía de Francisco Morano.

Funciones religiosas

La Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y de San Alfonso M.º de Ligorio, Canónicamente establecida en la Iglesia parroquial de Santa Cruz y unida a la Primaria de Roma, celebrará este año Solemne Novena y Fiesta en honor de su amantísima Madre.

He aquí el programa: Sábado 10 y días siguientes.—A las siete de la tarde, rezado el Santo Rosario y ex-

puesta Su Divina Majestad, empezará la Novena que predicará el Rdo. Sr. D. Jaime Sastre.

Viernes 16.—Empiezan las Cuarentas Horas, por varios difuntos, dedicadas a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro: a las seis y media, Exposición del Santísimo. A las diez, Horas menores y Misa mayor. Por la tarde, a las cuatro y media, actos de coro y, a la misma hora de los días anteriores, continuación de la Novena y reserva de Su D. M.

Sábado 17.—Los mismos actos que el día anterior.

Domingo 18.—A las siete y media, Misa de Comunión, con plática. A las diez, Tercia y Misa mayor, en la que ensalzará las grandezas del Perpetuo Socorro de María el mismo orador de la Novena. La Capilla de los Padres Teatinos y el pueblo, cantarán la Misa de «Angelis».—Por la tarde, a las cuatro y media, actos de coro, Rosario y conclusión de la Novena, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Lunes 19.—A las diez, Oficio funeral en sufragio de los Archicofrades fallecidos durante el año.

Mercado de Inca

Almadrón de 135'00 a 00'00 pesetas los 42'52 kg. (quintal).

Trigo, de 00'00 a 00'00 pesetas los 74'54 litros. (cuartera).

Candeal, de 00'00 a 00 id.

Cebada del país, de 19'00 a 00'00 id.

Id forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 15'15 a 00'00 id.

Id. forastera, de 00'00 a 00'00 id.

Habas para cocer, de 51'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 28'00 a 00'00 id.

Id. para ganados, de 27'50 a 00'00 id.

Maíz, de 54'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 55'00 a 00'00 id.

Id. blancas, de 48'00 a 00'00 id.

Garbanzos, de 40'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 4'50 a 00'00 onza.

Noticias militares

Destinos.—El Capitán de Carabineros don Félix Marco, ha sido destinado a la Comandancia de Baleares.

Cambio de residencia.—Se ha autorizado para residir en Francia, al vecino de Sóller, Jaime Arbona Ferrer.

Para viajar por el extranjero al vecino de Esporlas, Antonio Bernat Ricart.

Ascensos.—Los ascensos reglamentarios de este mes son:

Estado Mayor: 2 capitanes y 5 Comandantes.

Infantería: 6 tenientes Coronales, 19 Comandantes, 25 Capitanes, 13 Tenientes y 5 de la Escala de Reserva.

Caballería: 1 Comandante, 6 Capitanes y 4 Tenientes.

Artillería: 1 Tte. Coronel, 10 Comandantes, 12 Capitanes y 13 Tenientes.

Ingenieros: 2 Ttes. Coronales, 2 Comandantes, 6 Capitanes y 5 Tenientes.

Guardia Civil: 1 Tte. Coronel, 2 Comandantes, 2 Capitanes, 2 Tenientes, 3 Alféreces y 10 sargentos.—Ingresan 2 Tenientes.

Carabineros: 1 Alférez.

Cuerpo Jurídico: 1 Auditor de Brigada, 1 Tte. Auditor de 1.º, 2 de 2.º y 1 de 3.º.

Intendencia: 1 Tte. Coronel, 4 Comandantes, 7 Capitanes y 6 Tenientes.

Sanidad: 2 Ttes. Coronales, 1 Comandante, 3 Capitanes y 2 Tenientes.

Clero Castrense: 2 Capellanes mayores, 2 primeros y uno segundo.—Ingresan un aspirante.

Veterinaria: Un profesor mayor.

Oficinas Militares: Un oficial 1.º, siete segundos, 6 escribientes de 1.º y 6 de 2.º.—Ingresan 5 aspirantes.

El crucero

«Extremadura»

Como dijimos ayer llegó a nuestro puerto el crucero de guerra español «Extremadura».

Dicho buque procede de Tarragona.

El «Extremadura» desplaza 2500 toneladas; sus características principales son: 88 metros de eslora, 11 de manga y cuatro de puntal; sus máquinas le permiten andar 20 millas por hora.

Lleva ocho cañones de 10 centímetros, cuatro de 57 y cuatro ametralladoras.

Manda el citado buque el Capitán de fragata don José Cadarso.

Va de segundo comandante el capitán de corbeta don Francisco de Salas.

Su comandante pasó ayer a cumplimentar a las autoridades.

Se dice que la venida de dicho crucero está relacionada con la entrega del «Fang-turm» a los aliados.



Primer aniversario de
M.ª Josefa Zaforteza y de Veri
de González-Moro
Fallecida santamente en Madrid, el 11 de Mayo de 1918
Q. E. P. D.

Su esposo, hijos, hermanas políticas, tíos, sobrinos, primos y demás parientes ruegan a sus amigos se sirvan asistir a algunas de las misas que se celebrarán mañana sábado en la parroquia de Santa Eulalia de seis a doce, en sufragio de su alma.



Doña Juana Salort y Escudero
Viuda de Arbuthnot
Ha fallecido
Q. E. P. D.

La familia de la finada participa a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las siete y media en la iglesia de las Milfonas y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Constitución, 44.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer embarcaron para Valencia, a bordo del vapor «Vicente Puchol», don Enrique Catalá, don Luis Muntaner, don José Ferrer, don Bernardo Pomar, don Mateo Bonet y señora y don Gaspar Guasp.

—Esta mañana ha llegado, a bordo del vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante, el capitán de la Marina Mercante don Manuel Despujol.

También ha llegado en el mismo buque el contraalmirante Sr. Muntaner.

—Anteanoche regresó a Barcelona, acompañado de su distinguida esposa, el poeta y miembro del «Institut d'Estudis Catalans», don José Carner.

Fallecimientos

El Gobernador civil, don Ubaldo de Rivas, recibió ayer la triste noticia del fallecimiento de su hermano menor, don Felipe Luis de Rivas.

E. P. D.

Acompañamos a don Ubaldo de Rivas en el dolor que le aflige, y le deseamos resignación cristiana para sobrellevar tan triste pérdida.

—Ha fallecido en esta capital, a avanzada edad, la distinguida señora doña Juana Salort Escudero, viuda de Arbuthnot.

Por sus sólidas virtudes y carácter franco y sencillo se granjaba el afecto y la estimación de cuantas personas tenían el gusto de conocerla.

E. P. D.

Enviamos a su familia la expresión de nuestro profundo pésame.

Beda

En la iglesia parroquial de San Jaime tuvo lugar ayer el enlace de la distinguida y bella señorita Sara Cano de Castro con don Raimundo Bó Cabrera, capitán de Caballería.

La ceremonia fué bendecida por el reverendo don Francisco Pou, siendo aplicadas a los desposados las bendiciones que para ellos fueron concedidas por los limos. y Rmos. señores Arzobispos de Valencia, Obispo de Madrid-Alcalá y Prelado de esta Diócesis.

Después de la ceremonia, los invitados fueron obsequiados en el «Gran Hotel» con un banquete.

Los recién casados, a quienes deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado, saldrán para el continente y Melilla, sitio este último donde fijarán su residencia por estar allí destinado el contrayente.

Las subsistencias

La Junta municipal

Presidida por el Alcalde, señor Barceló y Caimari, se reunió anoche la Junta Municipal de subsistencias, asistiendo los señores Trián (don Miguel) y Obrador.

Se dió cuenta del aforo practicado en los almacenes y tocinerías de esta ciudad, del cual resulta que hay una existencia de manteca de 40.000 kilogramos.

En su vista, se acordó informar a la Junta Provincial de subsistencias que se puede autorizar la exportación, siempre que los exportadores dejen un depósito del 20 por 100 de la cantidad que embarquen.

Se ocupó la comisión de la cantidad de los puestos de venta nocturnos de la Plaza Mayor, acordando proponer que las vendedoras construyan unas cajas de madera debidamente cerradas, concediéndolas para construir las un plazo máximo de 15 días.

Se acordó que la venta de huevos en los puestos de los bajos de la Casa Consistorial sea desde 6 y media de la mañana a la una de la tarde.

Y se levantó la sesión.

Los huevos

El Alcalde, señor Barceló y Caimari, al recibir ayer a los periodistas, nos manifestó que, a pesar de las cantidades de huevos exportados, éstos no han faltado para el abastecimiento de la población, demostrando el hecho de que en el Ayuntamiento ha habido siempre un sobrante de dicho artículo.

Si bien es cierto, según nos añadió, que en cada correo se han exportado importantes partidas, no menos importantes han sido las despachadas para el abastecimiento de Palma. Con el fin de demostrar tal aserto, expongamos números.

Desde el 10 de Febrero al 7 de Mayo se han despachado en los bajos de la Casa Consistorial 101.203 docenas de huevos, que representan un valor de 156.865 pesetas, o sean 51.373 duros. Resulta, pues, que, durante dicho período de tiempo, el promedio diario de los huevos vendidos en la Casa de la Ciudad ha sido de 1.840 y pico de docenas, que representan un valor de 2.852'05 pesetas.

La carne

El Alcalde se mostraba ayer satisfecho del resultado que ha dado la venta, en la plaza Mayor, de carne de cordero intervenida, venta que constituye un ensayo para la pronta posible municipalización de todo el servicio de carnes. Anteayer se sacrificaron y vendieron diez corderos. Ayer se sacrificaron veinte; de éstos, fueron vendidos los cuartos delanteros, más económicos que los otros, de los que quedaron unos diez. Y a propósito, nos exteriorizó el Alcalde su extrañeza por el retraimiento de las sirvientas en la mesa intervenida, retraimiento que sólo atribuye a la poca o casi nula vigilancia que los pudientes ejercen sobre los artículos que adquieren sus cocineras o criadas, sin fijarse en que aquéllas pueden ser comprados a precios más económicos y de calidad superior.

Ha sabido el Alcalde que, alguien que tiene interés en el fracaso de la municipalización del servicio de carnes, ha hecho esparcir la especie de que la carne intervenida es de mala calidad. «Esto—nos dijo el Alcalde

-es una falsedad. La carne intervenida que se expende es de superiorísima calidad, afirmación que puede demostrar en todo momento.

Multas

Los inspectores delegados del Ministerio de Abastecimientos han impuesto estos días diversos multas a comerciantes por no declarar existencias que poseían.

Las verduras

Presidida por el concejal delegado, don Miguel Trián, se ha reunido la Comisión que entiende en la regularización de verduras y hortalizas en la Plaza de Abastos, habiendo acordado que los precios para las que a continuación se expresan sean los siguientes:

Lechugas grandes a 0'10 pesetas una, id. pequeñas 0'05 una, Escarolas grandes 0'10 id. id. pequeñas 1'05 id., Espinacas grandes 0'10 manajo, id. pequeñas 0'05 id., Rabanos pequeños 0'10 id., Zanahorias 0'00 id., Peregil grande 0'05 id., Cebollas tiernas de Montuiri 0'05 manajo de ocho, Acelgas 0'05 id., Habas tiernas 0'10 libra (400 gm.), Guisantes id. 0'20 libra 0'35 dos, Patata id. de Son Sardina 0'45 kg. id. Valencia 0'35 id., Ajos id. 0'05 manajo de siete.

Las patatas

Es de esperar que en breve la patata ha de sufrir una nueva baja en el precio que tiene en la actualidad, pues serán muchas las partidas que de La Puebla se traerán a nuestro mercado.

El asunto de las modistas

Ayer, firmada por la Comisión de modistas en huelga, se hizo circular por esta ciudad una hoja, cuya literatura revela a la legua una de esas plumas azedadas a servirse de la doctrina católica como de manto para ocultar todo el virus de su irreligión.

En dicha hoja, prescindiendo de ciertas insidias, y de manifiestas blasfemias, tales como decir que: «La Casa del Pueblo... sería el templo de Jesús si el mártir volviera al mundo», hay varias cosas que conviene recoger y contestar para que el pueblo sensato se confirme en el juicio que seguramente habrá ya formado sobre este asunto.

Primeramente, pregunta: «¿Es lícito y decente asociarse a la Casa del Pueblo?». A esta pregunta puede contestarse con esta: «¿Es lícito y decente para una joven cristiana acudir a un centro que tiene por órgano «El Obrero Balear», condenado por la Autoridad Eclesiástica, en que se aliza bárbaramente el odio de clases, se ensalza el bolchevisquismo, y como declamamos en uno de los números pasados, se hace constantemente una franca campaña antirreligiosa, y se proclama el ateísmo y se hace bafia de los sentimientos religiosos y se veja e insulta a quienes tienen la dicha de abrigoarlos?»

Remitimos la contestación de esta pregunta a las personas de recto criterio. Por nuestra parte, no queremos hacer notar sino que lo natural y lo lógico es que las obreras católicas se asocien católicamente en centros en donde no peligre su fe y que deben alejarse de todos los lugares de ambiente peligroso, siendo los primeros interesados en ello los padres y las propias familias.

En segundo lugar, dan la razón de haberse asociado a la Casa del Pueblo, dicen: es porque «no conocemos otro centro de asociación obrera más que aquí».

Y el Sindicato católico «Defensa de las Obreras», de la calle de Veri, ¿no es una asociación obrera? ¿No tiene por ventura la Sección Sindical de modistas, como todas las demás secciones sindicales de dicho centro, su presidenta, secretaria y tesorera, todas obreras? Es que porque unas dignísimas y caritativas damas las protegen, pagándoles el alquiler del local social, por esto ya no puede ser obrera aquella asociación? Entonces, ¿volvían los de la Casa del Pueblo que uno o varios señores les pagan también el alquiler de su local social y que por esto tampoco ellos podrían ser centro obrero? Nos asociamos allí, continúan, porque «nadie nos ofreció un apoyo más que los trabajadores allí asociados».

ción Sindical de modistas de dicho sindicato católico.

Es hora, pues, de que las cristianas obreras incautas que cándidamente fueron arrastradas hacia la Casa del Pueblo abran los ojos y se convenceran de que no deben dejarse manejar por socialistas ni por hombres sin religión.

Las peticiones del Sindicato católico han sido atendidas

Anoche se reunió la Sección Sindical de modistas del Sindicato católico «Defensa de las obreras» para enterarse de la constatación dada por las patronas a sus peticiones. Con ligeras modificaciones accidentales, quedan atendidas todas ellas.

Por consiguiente las modistas del Sindicato católico han conseguido las siguientes mejoras:

- 1.ª Supresión absoluta de trabajo en día festivo.
2.ª Supresión absoluta de trabajo nocturno desde las nueve de la noche a las cinco de la mañana.
3.ª La Jornada máxima de 9 horas y media, hasta 1.ª de Octubre próximo.
4.ª Que las horas de trabajo extraordinario se paguen con un 25 por 100 de plus sobre el jornal diario.
5.ª Los siguientes aumentos en los jornales: un 50 por 100 sobre los jornales que no lleguen a 4 pesetas semanales; un 25 sobre los que no lleguen a 6 pesetas; y un diez por 100 sobre los que no lleguen a 9 plas. semanales.
6.ª Pago semanal corriente, fijándose de común acuerdo el día.
7.ª Que en caso de admitirse aprendizas menores de 14 años, que sólo sean empleadas en trabajos propios del oficio y sean suficientemente vigiladas, velando por su moralidad.
8.ª Cuando no mediare falta por parte de la obrera para el despido y a la maestra conviniera despedirla, le dará aviso con 8 días de antelación, y viceversa.

Es un verdadero triunfo y una verdadera satisfacción para el Sindicato Católico haber obtenido para sus asociadas, mediante una acción pacífica, las expresadas mejoras, que son las primeras que han sido concedidas en Mallorca a favor de las obreras de la aguja.

Esta mañana se decía, por el muelle, que hoy debía llegar a nuestro puerto el buque de guerra francés que tiene que incautarse del «Fangtum».

Los tripulantes alemanes, han decidido no embarcar a bordo de dicho vapor. Ayer tarde fué desembarcado todo su equipaje, siendo conducido a la Comandancia de Carabineros.

En cuanto llegue el buque de guerra francés, en la Comandancia de Marina se hará la entrega oficial.

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto, remolcado por el vapor «Rey Jaime II» de Ibiza, el vaporcito «Constante».

Este buque tiene que sufrir algunas reparaciones en la maquinaria y casco en uno de nuestros astilleros.

El «Rey Jaime II» ha conducido hoy mucha carga, de Ibiza y Alicante, entre la que figura una importante partida de patatas para el consumo de esta población.

Hoy es esperado en este puerto el vapor trasatlántico «Valbanera», de la Compañía Pinillos.

Una vez tomado el cargamento que se le tiene destinado seguirá su viaje a La Habana con escalas, siendo la primera Valencia.

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Aviso a los mallorquines

Devotos de la Virgen de Lluch

Atendiendo a lo extraordinario del concurso de peregrinos en este año, se solicita a las personas que puedan subir al Santuario en días laborables, lo efectúen así, pues mejor podrán ser alojados, y así darán más facilidades a los peregrinos que viven del trabajo han de subir los sábados, y no se expondrán a deficiencias inevitables, apesar de la gran capacidad de la Hospedería y de los buenos deseos de los PP. Custodios del mismo Santuario, que no podrán debidamente atenderles.

Sueltos y noticias

Bajo el nombre de «Agrupación comercial de tejidos», ha quedado formada una nueva sociedad integrada por los principales comerciantes de este ramo, habiendo elegido la siguiente Junta directiva:

Presidente, don Manuel Bonet; vicepresidente, don Francisco Planas; secretario, don Federico C. Alabern; contador, don Francisco Salvat; y vocales, don Carlos Alabern, don Juan Matons, don Juan Urgellés, don R. Ignacio Cortés y don Enrique Fábregas.

El señor Alcalde nos recuerda que el día 1.º del corriente mes empezó en esta ciudad la recaudación del impuesto sobre cédulas personales.

Hállase vacante la plaza de médico titular de la villa de Santa Eugenia, dotada con el haber anual de 750 pesetas.

La guardia civil del Puerto de Palma ha denunciado a un sujeto por hurto de prendas de vestir.

El señor Gobernador ha multado en 100 pesetas a un vecino de Montuiri en cuya casa jugábase a los prohibidos.

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto, remolcado por el vapor «Rey Jaime II» de Ibiza, el vaporcito «Constante».

Este buque tiene que sufrir algunas reparaciones en la maquinaria y casco en uno de nuestros astilleros.

Hoy es esperado en este puerto el vapor trasatlántico «Valbanera», de la Compañía Pinillos.

Una vez tomado el cargamento que se le tiene destinado seguirá su viaje a La Habana con escalas, siendo la primera Valencia.

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Según informes autorizados, nos cabe la satisfacción de poder anunciar a nuestros lectores, que a dicha manifestación terciaria que se avvicina, se dignará asociarse, D. m., honrándola con su presencia, nuestro amadísimo Prelado».

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Durante el armisticio

Madrid, 8 (530)

Los finlandeses en Petrogrado. Amsterdam.—Las tropas de la República de Finlandia han entrado en Petrogrado, ocupando todas las dependencias oficiales.

Explosión de doscientos vagones de municiones en Bruselas. Bruselas.—En esta población han explotado doscientos vagones llenos de municiones y bombas alemanas.

La explosión causó numerosos heridos y grandes perjuicios en las casas de los alrededores.

Seiscientos prisioneros alemanes huyeron aterrorizados, rompiendo cercas e internándose en Scham y Soygnen.

Los polacos contra los bolchevisquis Copenhague.—Las tropas polacas se han apoderado de Wilna, fusilando al bolcheviquista Joffre, representante ruso en Berlín.

La Conferencia de la Paz

Madrid 8 (530)

Llegada de los delegados a Versalles.—Expectación

Versalles.—Durante todo el día hubo gran animación en esta población, ante el anuncio de que los delegados hoy se reunirían para la entrega del tratado de paz a los comisionados alemanes.

Los trenes que llegaron de París venían atestados de gente.

A las dos de la tarde llegaron Clemenceau, Lloyd George, Wilson, Orlando, Orlart y otros delegados.

El público, que estaba aguardando la llegada de los delegados, ovacionó largamente al divisar a Clemenceau.

A las tres todos los delegados de la «Entente» estaban ya reunidos, siendo los últimos en llegar los delegados alemanes.

Los coches que conducían a estos delegados avanzaron ante un silencio impresionante, entrando hasta el patio mayor del edificio.

Empieza la sesión

Versalles.—A las tres y quince de la tarde empieza la sesión de la Conferencia de la Paz.

La sesión tiene por único objeto entregar a los delegados alemanes el tratado de paz propuesto por la «Entente».

El proyecto del tratado de paz

Versalles.—El proyecto del tratado de paz entregado por los aliados a los delegados alemanes es muy extenso, y en él se da preferencia a la parte de las nuevas fronteras alemanas.

La frontera alemana con Bélgica sigue la línea determinada en la última parte.

La frontera con Luxemburgo y Suiza, es la misma de Agosto de 1914.

La frontera de Francia es la misma de 19 de Julio de 1870, con reservas acerca de la cuenca del Saar.

La frontera con Austria, es la misma de Agosto de 1914 hasta la unión con el nuevo estado tcheco-eslavo.

La frontera tcheco-eslava sigue la antigua frontera entre Alemania y Austria hasta donde empieza el nuevo estado de Polonia.

La frontera germano-danesa sigue igual.

Los alemanes deben avenirse a la aprobación de los tratados de 1839, en los cuales se establece que Bélgica sería neutral.

El gobierno prusiano renunciará en favor de Bélgica, a sus derechos sobre Eupen y los habitantes de Malmey, los cuales podrán, en un plazo de seis meses, protestar del cambio, reservándose la Liga de Naciones la decisión final.

Alemania renuncia a todos sus derechos, tratados y convenciones hechos con Luxemburgo.

Igualmente renunciará Alemania a sus derechos explotación y de ferrocarriles, aceptando por este lado cualquier convenio internacional que hagan los aliados.

Alemania no conservará ni construirá fortificaciones, a menos de ciento cincuenta kilómetros al este del Rhin y en esa área marcada tampoco tendrá tropas.

La segunda parte del tratado.—Compensaciones

Versalles.—La segunda parte del tratado de paz versa sobre las compensaciones que Alemania debe entregar por las destrucciones de las minas de carbón de Francia como pago a cuenta de las reparaciones.

Alemania cede a Francia la propiedad entera de las minas de carbón de la cuenca del Saar, cuyo valor se acreditará en cuenta.

La cuenca del Saar se extiende desde la frontera de la Lorena, tal como ha sido anexionada por Francia, hacia el Norte hasta

Sarhögrach, y al este la ciudad de Homberg.

Este territorio lo gobernará una comisión que designe la Liga de Naciones y en él subsistirá la legislación alemana.

Pasado un plazo de 15 años, se celebrará un plebiscito para decidir si sigue bajo el régimen de la Liga de Naciones o si se unen a Francia o Alemania. En este plebiscito votarán todos los habitantes que cuenten veinte años de edad.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 9 (530)

Visitas del nuevo alcalde

El nuevo alcalde, señor Martínez Domingo, cumplimentó ayer a las autoridades.

Los empleados de teléfonos

Una comisión de empleados de teléfonos visitó al Gobernador para pedirle que influya con objeto de que vuelvan a ser admitidos veinticuatro compañeros despedidos durante la última huelga.

Regreso del Gobernador

Ha regresado a esta ciudad el Gobernador civil de esta provincia, quien ha anunciado que el Gobierno mandará una comisión del Instituto de Reformas Sociales para estudiar los problemas sociales.

Declaró también que ignoraba el día en que será levantado el estado de guerra.

Llegada del nuevo Inspector de Seguridad

Procedente de Valencia ha llegado el nuevo Inspector de Seguridad, coronel de la Guardia civil, don Manuel Alvarez.

Desmintiendo una noticia

Ha resultado falsa la noticia de que el Senador radical señor Pich y Pon, haya adquirido la propiedad del periódico «La Tribuna».

Preparando las elecciones

Mañana llegarán los señores Lerroux y Marceino Domingo, con el objeto de emprender en esta ciudad una activa campaña electoral.

La Unión Monárquica Española

La Unión Monárquica Española presentará candidatos para todos los distritos.

Palos Garí.

El servicio telegráfico

Con gran retraso recibimos el servicio telegráfico.

En la tarde de ayer nos llegó la conferencia abonada a las 5 30 de la mañana. Y, como vamos de mal en peor, al cerrar esta edición aun no hemos recibido ninguna de las conferencias de Madrid que debíamos recibir esta mañana.

Esto es verdaderamente lamentable.

Casa BAR-LOCK

Máquinas para escribir

Underwood, Remington, Monarch, Oliver, Smith Premier, Royal, Yost, American, Columbia, Ideal, Torpedo, Hammond, Corona, etc.

Vendemos con un 50 % de economía.

Máquinas OCAISON desde 100 Ptas.

Enseñanza de Mecanografía.

REPARACIONES—ACCESORIOS

Espartería, 1.—Teléfono 49

Espartería, 1.—Teléfono 49

Manicura

Ofrece sus servicios a domicilio. Razón: Perfumería inglesa, Cadena, 6.

Carbón barato

Da Eneina a 7 y 8 reales arroba Para Herreros y Cocinas Económicas Aglomerado en Ovoides, 40 kg. 1'75 ptas. Ligito 40 kg. 2'00 »

Servido a domicilio—Reparto diario Conquistador, 25.—San Miguel, 159.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

A tenor de lo dispuesto en nuestro Reglamento de Transportes, las mercancías no retiradas por sus dueños de las estaciones durante los plazos fijados, serán vendidas extrajudicialmente por medio de subasta el día 24 de los corrientes a las once horas.

La venta tendrá lugar en el muelle de mercancías de la estación de Palma, en donde se hallan los expresados géneros, los cuales podrán ser retirados por los que sean sus dueños previa justificación de este extremo y abono de los derechos que a esta Compañía correspondan.

Palma 6 de Mayo de 1919.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Felit.

Biblioteca «RECONQUISTA»

PRIMER VOLUMEN «LAS VIDAS HUMILDES»

POR Luis León

Precio: Ptas. 1'95

Administración de CORREO DE MALLORCA

Ferrocarril de Sóller

Horario de trenes que ha de regir durante las Férias y Fiestas de Nuestra Señora de la Victoria

Sábado 10 de Mayo.

Salidas de Palma 7'40, 15, 20'5.

Salidas de Sóller 6, 9'15, 18.

Domingo y lunes 11 y 12 de Mayo.

Salidas de Palma 7'40, 11'30, 15, 20'5.

Salidas de Sóller 6, 9'15, 13'30, 18, 23'30.

Sóller 7 de Mayo de 1919.—Por el Ferrocarril de Sóller El Director Gerente.—E. Estades.

Plaza de Toros de Palma

Gran novillada para el domingo 11 de Mayo, a las cinco menos cuarto, se lidiarán 4 hermosos novillos toros y 2 novillas por los matadores

MANOLITO y FERRIZ

y MARINO CHARLOT

Entrada de Sombra, 1 pta., media id., 0'60.—Entrada de Sol, 0'75 id., media id., 0'50.

Aviso

El gremio de Maestros zapateros a medida, en reunión celebrada el día 28 del corriente, acordó por unanimidad aumentar en un diez por ciento los actuales precios del calzado teniendo por ello en cuenta la continua elevación de precios de todos los materiales y el aumento de la mano de obra.

—Palma 30 Abril de 1919.—El Gremio.

—Palma 30 Abril de 1919.—El Gremio.